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Благотворительность 
меняет мир

Совместно с Федерацией проф
союзов Челябинской области ко
лонна Челябинского регионального 
отделения партии «Единая Россия» 
прошла от  Кировки по площади Ре
волюции. Возглавили колонну почет
ные граждане Челябинской области, 
ветераны, депутаты Законодатель
ного Собрания Челябинской области, 
депутаты Челябинской городской 
Думы, представители Общероссий
ского народного фронта, обществен
ных приемных и городских местных 
отделений партий «Единая Россия», 
«Молодая Гвардия», а также сторон
ники партии и жители города.

1 Мая — Международный день со-
лидарности трудящихся.  Этот праздник 
появился в конце XIX века в рабочем дви-
жении. Массовые демонстрации и лозунги, 
призывающие к труду,  были неотъемлемой 
частью этого идеологического дня. Эта тра-
диция сохранилась и до сегодняшних дней. 
Сегодня на улицах Южного Урала праздник 
Весны, Труда и Мира.

— Я считаю день 1 Мая одним из луч-
ших праздников весны. И это естественно, 
ведь именно труд сформировал человека. 
Для старшего поколения этот праздник — 
традиция прошлых лет. Для молодежи — 
новые свершения, трудовые стремления. 
Это шествие — показатель сплоченности 
народа. Я хочу пожелать нашим землякам 
хорошего весеннего настроения, благополу-
чия,  здоровья и новых трудовых подвигов, 
— сказал депутат ЗСО, руководитель  Челя-
бинского регионального исполкома партии 
«Единая Россия» Александр Мотовилов.

Стр. 6-7

Стр. 3
Машиностроение: пути 
спасения

Борис МуРашКин, депутат Законодатель
ного Собрания Челябинской области (фракция 
«Единая Россия»):

— За много лет я впервые участвую в таком 
красочном мероприятии со своими друзьями, 
товарищами по Законодательному Собранию Че-
лябинской области. Глубоко убежден, что наше 
Законодательное Собрание — это своего рода 
символ объединения всей Челябинской области. 
От всей души желаю нашему региону, России про-
цветания!

александр ЖуРаВлЕВ, заместитель председателя Законодательного Собрания Че
лябинской области, председатель комитета по социальной и молодежной политике, 
культуре и спорту (фракция «Единая Россия»):

— Думаю, что сегодня праздник 1 Мая столь же актуален, как и много лет назад, потому что 
труд — это самое основное для человека. И очень важно, что сегодня мы отмечаем праздник 
человека труда, поддерживаем этот человеческий порыв. При этом помним, что рядом со сло-
вом «труд» всегда находится слово «мир». Ведь человек трудится не во имя разрушения чего-
то, а во имя мира, во имя созидания, во имя строительства, во имя добра. А значит, Первомай 
всегда будет актуальным праздником.

Ярослав ЧаБан, депутат Зако
нодательного Собрания Челябин
ской области (фракция «Единая 
Россия»): 

— Первомай — это тот праздник, 
который стирает все границы между 
разными политическими партиями и 
течениями. В этот праздник для всех 
звучит одна известная песня: «… утро 
красит нежным светом стены древнего 
Кремля…»

Владимир МЯКуш, председатель Законодательного Собрания Челябинской обла
сти (фракция «Единая Россия»):

—  Для старшего поколения праздник Весны и Труда — праздник молодости, трудовых 
свершений, романтики больших строек. Для молодых это праздник новых идей и смелых реше-
ний, надежды на счастливое будущее.

Каждый из нас желает добра своим близким и работает на благо своей семьи, своего города, 
своего края, своей страны. Именно поэтому Первомай —  в первую очередь, праздник созида-
ния и уважения к трудящемуся человеку. В Челябинской области во всех отраслях есть много 
талантливых и профессиональных специалистов, прекрасных работников. Они поддерживают 
добрые традиции, передают свой опыт молодым.

Пусть этот праздник пробудит в каждом из нас творческую инициативу, создаст хорошее на-
строение, вдохновит на добрые дела. 

День СолиДарноСти

Праздник Весны и Труда в столице 
Южного урала отмечался с размахом. В 
праздничном шествии по главной пло
щади города приняло участие несколь
ко тысяч человек: представители самых 
разных предприятий, организаций, 
движений, политических партий, обще
ственных организаций.

С трибуны на площади Революции 
участников шествия приветствовали 
представители городской и областной 
администраций. 

активное участие в шествии приняли 
депутаты областного парламента. 

С праздником горожан поздравил 
председатель Законодательного Со
брания Челябинской области Владимир  
Мякуш.

После торжественного шествия народ
ные гуляния продолжились в городском 
парке имени а.С. Пушкина.

анатолий СуРКОВ, председатель Сове
та ветеранов Челябинской области:

— К каждому празднику принято гото-
вить подарки. И я считаю, что к Первомаю 
губернатор Челябинской области Михаил 
Юревич, депутаты Законодательного Собра-
ния подготовили для пожилых людей хоро-
ший подарок — дали возможность пройти 
по главной площади Челябинска, вспомнить 
свою юность, а значит, снова почувствовать 
себя молодыми. 

А еще хочется обратить внимание на то, 
что этот праздник называется праздником 
Солидарности. Он символизирует объеди-
нение людей вне зависимости от того, ка-
кая у них идеология, к какой религии они 
принадлежат, какую веру исповедуют. Это 
самое главное, ведь только благодаря соли-
дарности, объединению мы можем решать 
многие проблемы, с которыми приходится 
сталкиваться.

на выездном заседании комитета по 
промышленной политике на одном из 
крупнейших автомобильных заводов 
региона — на миасском «урале» 
вырабатывали реальные шаги по 
возрождению машиностроения области
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Депутаты Законодательного Со
брания Челябинской области утвер
дили в трех чтениях проект закона 
«Об исполнении областного бюджета 
за 2011 год». 

С докладом по этому во-
просу перед парламента-
риями выступил министр 

финансов Челябинской области 
Андрей Пшеницын. 

В своем выступлении Андрей 
Вадимович озвучил наиболее важ-
ные направления, реализованные 
в прошлом году.

— Общий объем доходов ре-
гионального бюджета прошло-
го года составил 90 миллиардов 
277,4 миллиона рублей. Основная 
часть этих средств — чуть боль-
ше 70 процентов —  собственные 
доходы области, которые были 
получены за счет налоговых и не-

налоговых поступлений. Расходы област-
ного бюджета 2011 года составили 96 
миллиардов 547,2 миллиона рублей.

Стоит отметить, что в прошлом году 
бюджет Челябинской области в общей 
сложности получил 23 миллиарда 828,9 
миллиона рублей безвозмездных финан-
совых средств.

Как и прежде, областной бюджет 2011 
года был социально ориентированным, 
львиная доля расходов региональной 
казны была потрачена на исполнение со-
циальных обязательств. Все они исполне-
ны в полном объеме.

Область в значительной степени 
увеличила финансирование по важ-
нейшим отраслям: образование, со-
циальная политика, здравоохранение, 
спорт и многое другое. Беспрецедент-
ные суммы были вложены в дорожное 
строительство. Большая финансовая 
поддержка была оказана бюджетам 
местных уровней.

Спикер регионального парламента, 
председатель комитета по бюджету и на-
логам Владимир Мякуш (фракция «Еди-
ная Россия») заметил, что исполнение об-
ластного бюджета —  процесс открытый. 
В середине апреля состоялись публичные 
слушания по исполнению бюджета про-
шлого года. Кроме того, у каждого жителя 
области была возможность высказаться, 
внести свои предложения и замечания, 
позвонив по горячей телефонной линии, 
которая действовала при Заксобрании.

— Исполнение бюджета за 2011 год 
подробно обсуждалось на публичных 
слушаниях, общее мнение участников 
— бюджет выполнен в полном объеме, 
— прокомментировал Владимир Викто-
рович. —  Были приняты рекомендации, 
которые направлены в органы местного 
самоуправления, депутатам Законода-
тельного Собрания Челябинской области, 
органам исполнительной власти для их 
реализации.

на очередном заседании депута
тов Законодательного Собрания были 
внесены изменения в областной бюд
жет.

С докладом о том, какие именно из-
менения предусмотрены, перед 
южноуральскими законодателями 

выступил министр финансов Челябинской 
области Андрей Пшеницын, который по-
яснил, что необходимость рассмотрения 
этого вопроса возникла в связи с поступле-
нием дополнительных финансовых транс-
фертов и остатком целевых федеральных 
средств на начало этого года.

— За счет дополнительных федераль-
ных трансфертов доходы областного бюд-
жета увеличиваются на 170,3 миллиона 
рублей, расходы —  на 5 миллиардов 567 
миллионов рублей, — рассказал Андрей 
Вадимович. —  Рост доходов обусловлен 
дополнительными федеральными транс-
фертами в объеме 102,2 миллиона ру-
блей и дополнительным распределением 
средств фонда содействия реформирова-
нию ЖКХ в сумме 67,5 миллиона рублей. 
Дополнительные средства направляются 
на финансирование целевых направле-
ний.

87 миллионов рублей будет направ-
лено на приобретение оборудования 
для быстровозводимых физкультурно-
оздоровительных комплексов. Чуть 
более восьми миллионов рублей пла-
нируется потратить на приобретение ис-
кусственных футбольных покрытий для 
оснащения профильных спортивных 
школ в рамках федеральной целевой 
программы «Развитие физической куль-
туры и спорта в Российской Федерации 

на 2006 — 2015 годы». В рамках до-
полнительного распределения средств 
Фонда содействия реформированию ЖКХ 
чуть более 57 миллионов рублей будет 
направлено на переселение граждан из 
аварийного жилищного фонда, более 
десяти миллионов —  на капитальный 
ремонт многоквартирных домов.

Часть направлений будет финансиро-
ваться за счет федеральных остатков на 
начало года в сумме более 801 миллиона 
рублей. Так, более 664 миллионов направ-
ляется на реализацию программы модер-
низации здравоохранения, 116 миллионов 
—  на обеспечение жильем ветеранов 
Великой Отечественной войны, десять с 
половиной миллионов рублей планирует-
ся потратить на приобретение жилья для 
детей-сирот и детей, оставшихся без по-
печения родителей.

Кроме того, предусмотрены средства 
в сумме 1 миллиарда 913,3 миллиона ру-

блей на переселение жите-
лей поселка Роза Коркинско-
го муниципального района.

На модернизацию объ-
ектов коммунальной инфра-
структуры в рамках реали-
зации областной целевой 
программы «Доступное 
и комфортное жилье —  
гражданам России» в Че-
лябинской области на 2011 
— 2015 годы направляется 
1 миллиард 400 миллионов 
рублей.

Также запланирована 
финансовая поддержка для 
сельскохозяйственных про-
изводителей. На условиях 
софинансирования с феде-
ральным бюджетом на эти 

цели планируется потратить полмиллиона 
рублей.

С учетом внесенных изменений пара-
метры регионального бюджета по доходам 
составляют 91 миллиард 359,8 миллиона 
рублей, по расходам —  96 миллиардов 
756,5 миллиона. Дефицит — 5 миллиар-
дов 396,7 миллиона рублей.

Спикер областного парламента, пред-
седатель комитета по бюджету и налогам 
Владимир Мякуш (фракция «Единая Рос-
сия») заметил, что на покрытие дефицита 
необходимо направить все имеющиеся 
резервы. В первую очередь речь идет о 
налоговой недоимке. На 1 апреля она со-
ставляла 5,8 миллиарда рублей.

Обсудив законопроект «О внесении 
изменений в закон Челябинской области 
«Об областном бюджете на 2012 год и на 
плановый период 2013 и 2014 годов», пар-
ламентарии приняли решение одобрить 
его сразу в трех чтениях.

Депутаты утверДили новый бюДжет
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ответСтвенноСть  
за незаконную перевозку

Депутаты Законодательного Собрания Челябинской 
области внесли изменения в закон об административ
ных правонарушениях. 

Суть поправок коллегам пояснил вице-спикер ре-
гионального парламента, председатель комитета по 
законодательству, государственному строительству 

и местному самоуправлению Семен Мительман (фракция 
«Единая Россия»).

— Принятие данного законопроекта обусловлено необхо-
димостью исполнения судебного решения, — сказал Семен 
Аркадьевич. —  В ходе судебного рассмотрения возникла 
необходимость внесения изменения в статью 8 Закона Челя-
бинской области «Об административных правонарушениях в 
Челябинской области». Суть изменений заключается в том, 
что ответственность за осуществление регулярных перево-
зок пассажиров и багажа по межмуниципальному маршруту 
без маршрутной карты должна возлагаться на перевозчика, 
то есть на должностное юридическое лицо, а не на водителя.

Проект закона был принят народными избранниками 
единогласно сразу в трех чтениях.

закон Для незваных гоСтей
До 1 июля в Челябинской области будут созданы 

специальные помещения для содержания по реше
нию суда иностранных граждан и лиц без граждан
ства, подлежащих депортации или административно
му выдворению за пределы Российской Федерации.

По словам начальника Главного управления по взаи-
модействию с правоохранительными и военными 
органами Челябинской области Сергея Соколова, 

все необходимые документы для этого уже подготовлены, 
помещение определено. Главное —  утверждение необ-
ходимой законодательной базы. Именно с этой целью на 
рассмотрение депутатов южноуральского парламента был 
представлен проект закона о порядке создания подобных 
учреждений.

Как пояснил депутатам Сергей Владимирович, ранее 
полномочия по содержанию иностранцев, подлежащих де-
портации за пределы нашей страны, были закреплены за ор-
ганами внутренних дел. Сейчас в связи с реформированием 
правоохранительной системы эти обязанности возлагаются 
на субъекты Российской Федерации.

— Предполагается, что для осуществления первоочеред-
ных мероприятий по созданию специального учреждения 
для содержания иностранцев, подлежащих депортации или 
административному выдворению за пределы Российской 
Федерации, потребуется 3 миллиона 930 тысяч рублей, — 
заметил Сергей Соколов. — Требуемые средства предла-
гается изыскать за счет перераспределения бюджетных ас-
сигнований, предусмотренных на 2012 год в смете Главного 
управления по взаимодействию с правоохранительными и 
военными органами Челябинской области.

Обсудив законопроект, депутаты Законодательного Со-
брания Челябинской области приняли его единогласно в трех 
чтениях.

Владимир МЯКуш, председатель Законодательного Со
брания Челябинской области, председатель комитета по 
бюджету и налогам (фракция «Единая Россия»): 

— На очередном заседании депутатов Законодательного Со-
брания Челябинской области были внесены изменения в бюджет. За 
счет дополнительных федеральных трансфертов были увеличены и 
доходы, и расходы областного бюджета. 

В ноябре прошлого года мы принимали бездефицитный бюджет, 
но жизнь требует внесения определенных корректировок, и на этом заседании мы 
вынуждены были утвердить бюджет с дефицитом более пяти миллиардов рублей. Это 
связано с тем, что необходимо направить средства на переселение жителей поселка 
Роза, модернизацию здравоохранения и многое другое. 

У нас есть неиспользованные резервы для того, чтобы этот дефицит к концу года 
закрыть. Прежде всего это большие налоговые недоимки, которые сегодня по об-
ласти составляют более пяти миллиардов рублей. Органам исполнительной власти 
рекомендовано проработать этот вопрос.

Депутаты увеличили административный штраф за осу-
ществление регулярных перевозок пассажиров и багажа 
по межмуниципальному маршруту без маршрутной карты. 
По действующему законодательству размер штрафа со-
ставляет 1 —  3 тысячи рублей. Теперь штрафы, по мнению 
законодателей, должны вырасти для должностных лиц  до 
10 — 25 тысяч рублей, для юридических лиц — до 25 — 
50 тысяч рублей. 

Одобрена депутатами и еще одна поправка.  С приня-
тием Челябинским областным судом (и затем Верховным 
судом РФ) решения о признании статей 9 и 91 закона об 
административных правонарушениях в Челябинской об-
ласти противоречащими федеральному законодательству 
и недействующими эти статьи исключены из текста закона.

Так, в статье 9 указываются размеры штрафов за осу-
ществление деятельности по перевозке пассажиров и ба-
гажа по муниципальному маршруту без наличия соответ-
ствующего договора, предусмотренного муниципальным 
нормативным правовым актом. В статье 91 — размеры 
штрафов за осуществление водителем транспортного сред-
ства регулярных перевозок пассажиров и багажа по муни-
ципальному маршруту без маршрутной карты, предусмо-
тренной муниципальным нормативным правовым актом.

Поправки вступят в силу по истечении десяти дней после 
их официального опубликования.

на моДернизацию объектов коммунальной инфраСтруктуры в рамках 
реализации облаСтной целевой программы «ДоСтупное и комфортное 
жилье —  гражДанам роССии» в ЧелябинСкой облаСти на 2011 — 2015 
гоДы направляетСя 1 миллиарД 400 миллионов рублей.
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Вступление России во Всемирную тор
говую организацию может обернуться ря
дом проблем. С трудностями могут стол
кнуться и производители Челябинской 
области. Об этом шла речь на выездном 
заседании комитета по промышленной 
политике, которое состоялось на одном 
из крупнейших автомобильных заводов 
региона — на миасском «урале».

Выбор площадки для выездного заседа-
ния не случаен. Уже много лет на пред-
приятии действует целый комплекс 

мер по созданию высокотехнологичного произ-
водства. Завод вполне успешно реализует свою 
продукцию, постоянно реагируя на требование 
современного рынка.

Перед началом заседания генеральный ди-
ректор автомобильного завода «Урал» Виктор 
Корман провел презентацию предприятия, 
на которой рассказал об основных принципах 
работы и программах, которые реализуются. 
Кроме того, для гостей из Челябинска была 
организована экскурсия по главному конвейеру 
и автомобильная выставка, где депутаты могли 
воочию увидеть современные большегрузные 
автомобили «Урала», которые известны далеко 
за пределами Южного Урала.

После ознакомления с предприятием состоя-
лось заседание комитета. Перед парламентари-
ями выступил заместитель начальника управ-
ления промышленности областного минпрома 
Владимир Архипов, который озвучил основные 
отрицательные и положительные моменты в 
связи со скорой ратификацией вступления Рос-
сии во Всемирную торговую организацию.

— В первую очередь открытие внешних 
рынков негативно повлияет на предприятия 
машиностроительного комплекса, — заметил 
Владимир Архипов. — Во-вторых, снижение 
таможенных пошлин для ввоза подержан-
ных грузовых автомобилей может привести к 
уменьшению спроса на продукцию автомоби-
лестроительных предприятий. Негативно на 
конкурентоспособность российской продукции 
может повлиять отсутствие на промышленных 
предприятиях систем качеств, сертифицирован-
ных по международным стандартам.

Хотя, конечно, есть и свои плюсы. В выигры-
ше окажутся предприятия, ориентированные на 
экспортный рынок. Положительно вступление 
России в ВТО может сказаться на инвестицион-
ном климате. 

По мнению директора информационного 
центра, заместителя начальника управле-
ния внешнеэкономических связей Южно-
Уральской торгово-промышленной палаты 
Владимира Ковыляева, Всемирная торговая 
организация позволяет использовать опреде-
ленные действенные механизмы в решении 
многих вопросов. К примеру, страна имеет 
право вводить на своей территории антидем-
пинговые меры, при условии что будет собрана 
и доказана информация о ввозимых на терри-
торию страны товарах по заниженным ценам. 
Предусмотрен и ряд других защитных меха-

низмов, действующих в интересах той или 
иной страны.

Уже сейчас понятно, что в первую очередь 
вступление России в ВТО так или иначе отразит-
ся на машиностроительном комплексе. Своим 
видением этого вопроса поделился директор 
завода «Урал», депутат Законодательного Со-
брания Челябинской области Виктор Корман 
(фракция «Единая Россия»).

— Среди наиболее важных проблем, с ко-
торыми может столкнуться наша страна, — 
возможное увеличение количества импортной 
техники, поскольку будут значительно снижены 
таможенные пошлины. В сравнении с суще-
ствующими, примерно на 15 процентов. А по-
сле 2018 года будет, по сути, открытый рынок, 
выживет и успешно будет развиваться то пред-
приятие, которое сумеет за оставшееся вре-
мя создать конкурентоспособную продукцию. 
Поэтому сейчас для предприятий важно по-
пытаться уравнять параметры своей продукции 
с мировым уровнем. Если этого не сделать, то 
потом целый ряд предприятий прекратит свое 
существование.

Руководство автомобильного завода «Урал» 
разработало целый ряд предложений, реали-
зация которых, по их мнению, может сделать 
процесс вступления России в ВТО менее болез-
ненным для предприятий машиностроительного 
комплекса. В настоящий момент все они направ-
лены в федеральное правительство. По словам 
Виктора Христофоровича, уже в ближайшее вре-
мя будет принято постановление председателя 
правительства об утверждении заградительных 
защитных мер по вступлению России в ВТО.

Среди предложенных руководством автомо-
бильного завода «Урал» мер — введение систе-
мы утилизационного сбора, ограничение по сро-
кам эксплуатации грузовых автомобилей от 15 до 
20 лет. Также предложено ужесточить требования 
по страхованию автомобильной техники.

Основная дискуссия среди парламентариев 
в ходе заседания комитета развернулась вокруг 
вопроса о необходимости разработки областной 

программы по развитию машиностроительного 
комплекса.

— Машиностроительный комплекс на се-
годняшний день в плачевном состоянии, и он 
по большому счету стагнирует, — считает депу-
тат Законодательного Собрания Сергей Кравчук 
(фракция «Единая Россия»). — А потому про-
грамма по оказанию господдержки машино-
строительным предприятиям необходима.

С таким мнением единогласно согласились 
все парламентарии, присутствующие на засе-
дании комитета. Свою точку зрения высказал 
и председатель комитета по промышленной 
политике Андрей Самсонов.

— Считаю, что министерство промышлен-
ности и природных ресурсов Челябинской об-
ласти должно больше внимания уделять раз-
витию машиностроительного комплекса. Нужно 
проработать меры господдержки таких пред-
приятий.

Владимир Архипов заверил парламентари-
ев, что региональный минпром проработает 

вопрос создания программы по развитию ма-
шиностроительного комплекса с учетом всех 
предложений и замечаний.

В настоящий момент при Законодательном 
Собрании Челябинской области создана комис-
сия по выработке мер по стимулированию раз-
вития машиностроительного комплекса и вы-
сокотехнологичных производств в Челябинской 
области. Реализация подобных мер, по мнению 
парламентариев, может спасти региональное 
машиностроение. О том, как идет работа в этом 
направлении, рассказал заместитель председа-
теля комитета по промышленной политике Вла-
димир Перезолов (фракция «Единая Россия»).

Среди основных предложений — предо-
ставление налоговых льгот на имущество и 
прибыль предприятий, предоставление госга-
рантий и многие другие. Все предложения раз-
рабатывались с учетом пожеланий руководите-
лей машиностроительных предприятий. Стоит 
отметить, что все предложенные меры будут 
обсуждаться и дорабатываться.

машиноСтроительный комплекС: пути СпаСения

андрей СаМСОнОВ, председатель коми
тета по промышленной политике (фракция 
«Единая Россия»): 

— В настоящий момент депутаты огромное 
внимание уделяют проблемам регионального 
машиностроения. При Законодательном Со-
брании Челябинской области создана рабочая 
группа, которая занимается проблемами маши-
ностроительного комплекса. 

И то, что очередное заседание комитета по 
промышленной политике состоялось на автомобильном заводе «Урал», в какой-то степени 
символично. Одно дело работать в стенах Законодательного Собрания, где есть возможность 
только изучать аналитику, делать выводы из представленных докладов, и совсем другое иметь 
возможность прямо на предприятии воочию увидеть весь производственный процесс, изнутри 
посмотреть на возникающие проблемы и способы их решения. Это позволяет выстроить диалог 
законодателей непосредственно с руководителями производства, а значит, совместно обсудить 
волнующие вопросы, может быть, выработать способы решения.

Совсем скоро Россия вступит в ВТО. Для нашего машиностроения этот процесс может обер-
нуться некоторыми проблемами. Работать над их решением надо начинать уже сейчас.

Виктор КОРМан, депутат Законодатель
ного Собрания Челябинской области (фрак
ция «Единая Россия»), генеральный дирек
тор автомобильного завода «урал»: 

— Автомобильный завод «Урал» — лидер 
машиностроения Южного Урала, поэтому наша 
продукция, организация производства, эффек-
тивное и оперативное решение возникающих 
проблем в какой-то степени служат фундамен-
том для того, чтобы состоялся конструктивный 
диалог, в том числе по проблемам вступления 
России в ВТО. 

Для нашего предприятия вступление в ВТО не будет столь болезненным, потому что мы выпу-
скаем полноприводные грузовые автомобили. В этом направлении мы сегодня доминируем на 
российском рынке, на котором импортного присутствия очень мало, но тем не менее проблемы 
машиностроения очень важны и остры, поэтому мы вместе должны выработать заградительные 
защитные меры по смягчению этого процесса. И то, что комитет по промышленной политике 
сегодня эту задачу пытается решить, говорит о многом.

Сергей КРаВЧуК, депутат Законодатель
ного Собрания Челябинской области (фрак
ция «Единая Россия»): 

— На заводе «Урал» я был в последний раз 
лет 15 назад, и то, что увидел сейчас, конечно, 
сильно впечатлило — изменения колоссаль-
ные. «Урал» сегодня вполне конкурентоспособ-
ный со многими современными западными 
производителями. Думаю, что будущее у завода 
есть, он будет развиваться. Это действительно 
один из флагманов машиностроения не только в Челябинской области, но и в России. 

К сожалению, не на всех машиностроительных предприятиях ситуация такая же. Существует 
целый комплекс проблем. Машиностроение — одна из самых проблемных отраслей на сегод-
няшний день, а после вступления России в ВТО эти проблемы усугубятся.

На мой взгляд, сегодня отсутствует видение того, что машиностроение может являться 
приоритетной отраслью в развитии Челябинской области, а потому ей не уделяется большого 
внимания. Думаю, если приоритеты будут все-таки расставлены правильно, а мы будем над 
этим работать, то это даст большие результаты.

Важно активнее развивать диалог с машиностроительными предприятиями, вырабатывать 
предложения, лоббировать их и на областном уровне, и на федеральном. Тогда вероятность того, 
что мы сохраним машиностроение и сможем быть конкурентоспособными в новом времени, 
достаточно велика.
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уполномоченный по правам 
ребенка в Челябинской области 
Маргарита Павлова рассказала 
южноуральским парламентари
ям о том, что сделано за прошед
ший год.

По мнению Маргариты Павло-
вой, никогда еще проблемам 
детства в регионе не уделя-

лось такое пристальное внимание со 
стороны органов государственной 
власти, правозащитников, органов 
правопорядка, общества в целом. За 
прошедший год институтом уполномо-
ченного по правам ребенка были за-
ключены договоры о сотрудничестве с 
прокуратурой, силовыми ведомствами, 
благотворительными организациями. 
Во многом это позволяет оперативно 
решать возникающие вопросы.

— За первый год существования 
института уполномоченного по пра-
вам ребенка было получено более 500 
обращений, — заметила Маргарита 
Павлова. — Больше всего заявите-
лей волновали вопросы улучшения 
жилищных условий, предоставления 
субсидий, льгот, выплаты алиментов, 
материнского капитала. 102 обраще-
ния касались проблем опеки, усынов-
ления, лишения родительских прав.

Один из ключевых моментов в 
своей работе уполномоченный по 
правам ребенка видит в поддержке 
семей, где воспитываются малыши с 
ограниченными возможностями. На 
сегодняшний день на Южном Урале 
проживает более 11 тысяч таких ре-
бятишек. Каждый такой «особенный» 
ребенок нуждается в постоянном 
медицинском наблюдении, реабили-
тации. Но зачастую они лишены по-
добной поддержки.

— Иногда обращаются мамы 
«особых» деток, которые жалуются 
на то, что школа или детский сад 
старается под любым благовидным 
предлогом избавиться от ребенка с 
ограниченными возможностями, — 
посетовала Маргарита Николаевна. 
— В этом случае ребенка лишают са-
мого ценного — общения, а значит, и 
развития. Сейчас много говорят о до-
ступной среде для инвалидов, и наша 
задача — сделать все, чтобы до-
ступными все-таки стали все учреж-
дения, в том числе детские сады и 
школы. Много проблем накопилось и 
с качественным медицинским обслу-
живанием, правом на реабилитацию: 
порой ребенок с тем или иным за-
болеванием получает минимальную 
помощь специалистов. Думаю, что 
важнейшая задача государства — 
помочь семье и ребенку преодолеть 
недуг, чтобы растить не иждивенца, 
а воспитывать полноценного граж-
данина нашей страны. В противном 
случае мы получаем не одного, а 
двух иждивенцев, поскольку кто-то 
из членов семьи должен ухаживать 
за больным ребенком. Поэтому при-
оритет ранней диагностики и реаби-
литации, создания центров раннего 
вмешательства неоспорим.

Во многом воспитать полноцен-
ную личность может помочь инклю-
зивное образование, когда ребенок с 
ограниченными возможностями хо-
дит в обычный детский сад, обучается 
в обычной школе, общается со здо-
ровыми сверстниками. В настоящий 
момент в области определяются пер-
вые экспериментальные площадки 
инклюзивых школ и детских садов. 

Особое внимание Маргарита Ни-
колаевна обратила на проблему соци-

ального сиротства. Увы, но с каждым 
годом на Южном Урале все больше 
становится «ненужных» детей. Только 
за прошедший год количество детей-
сирот и детей, оставшихся без попе-
чения родителей, увеличилось почти 
на тысячу человек, и на сегодняшний 
день в регионе проживает таких ре-
бят более 15 тысяч. В прошлом году 
эта цифра была на уровне 14 с поло-
виной тысяч человек. 

Чтобы решить эту непростую 
проблему, нужно укреплять се-
мейные связи, воспитывать ответ-
ственных и сознательных мам и 
пап. Кроме того, одним способов 
решения может стать увеличение 
пособия приемным родителям и 
опекунам; также уполномоченный 
по правам ребенка предложила 
разработать и принять областную 
целевую программу по стимулиро-
ванию устройства детей в семьи. Во 
многих российских регионах такие 

программы вполне успешно реали-
зовываются.

Еще одна острая тема, которую 
Маргарита Николаевна не могла не 
озвучить, — подростковый суицид. 
За последнее время количество 
суицидальных попыток среди под-
ростков увеличилось на 76 процен-
тов. Только за прошедший год из 
жизни добровольно ушло несколько 
десятков несовершеннолетних. Ре-
шать «детские» проблемы, которые 
становятся причиной попыток само-
убийства среди подростков, нужно 
сообща с родителями, психологами. 
К сожалению, психологическая по-
мощь в регионе тоже не на самом 
высоком уровне. Половина школ во-
обще не имеет штатных психологов, а 
на одного лекаря детской души при-
ходится порой более 700 человек.

Выслушав внимательно высту-
пление уполномоченного по правам 
ребенка, парламентарии пришли к 

выводу: детским вопросам надо уде-
лять больше внимания.

— Все предложения обязательно 
будут детально изучены и прорабо-
таны, — заверил председатель За-
конодательного Собрания Владимир 
Мякуш (фракция «Единая Россия»). 
— Мы посмотрим, что реально сде-
лать на сегодняшний момент. В те-
чение двух недель депутаты могут 
представить свои предложения в ко-
митет по социальной и молодежной 
политике, культуре и спорту. Все они 
будут обобщены и детально рассмо-
трены.

Спикера областного парламента 
поддержал и его заместитель, пред-
седатель комитета по социальной и 
молодежной политике, культуре и 
спорту Александр Журавлев (фракция 
«Единая Россия»), добавив, что во-
просы охраны детства всегда были и 
будут приоритетными для депутатов 
областного парламента.
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Депутаты областного парламента внесли 
изменения в закон о бесплатном предостав
лении земельных участков для многодет
ных семей Южного урала.

Представляя вниманию коллег поправки 
к закону, первый заместитель пред-
седателя Законодательного Собрания 

Челябинской области, председатель комитета 
по строительной политике Юрий Карликанов 
(фракция «Единая Россия») напомнил, что зако-
нопроект был принят в первом чтении 29 марта. 
С учетом постановления областных парламен-
тариев, до 19 апреля принимались поправки. За 
прошедшее время их поступило семь, четыре из 
них были одобрены.

— Предлагается включить норму, которая 
уточняет формулировку нуждаемости в жилых 
помещениях, — прокомментировал Юрий Ра-
ифович. – Настоящей поправкой исключается 
норма о малоимущих, учитываться будет лишь 
критерий нуждаемости в улучшении жилищных 

условий. Также для определения учетной нормы 
граждан предлагается внести поправку, кото-
рая предполагает предоставление справки из 
областного центра техинвентаризации, так как 
не все граждане, приватизировавшие жилье, 
состоят в Росреестре. Кроме того, добавляются 
нормы о том, что земельный участок молодой 
многодетной семье будет предоставляться в об-
щую долевую собственность, и о том, что органы 
местного самоуправления должны будут прово-
дить повторную проверку документов граждан, 
состоящих на учете, перед предоставлением им 
земельных участков. Эта поправка вводится из-
за того, что у некоторых семей могут измениться 
основания для бесплатного получения земельно-
го участка.

Законопроект был принят депутатами в трех 
чтениях.

земля Для многоДетных  
без бюрократиЧеСких проволоЧек

Владимир МЯКуш, предсе
датель Законодательного Со
брания Челябинской области 
(фракция «Единая Россия»): 

— На очередном заседании 
депутаты Законодательного Со-
брания внесли некоторые посла-

бления, которые направлены на упрощение про-
цедуры бесплатного предоставления земельных 
участков многодетным семьям. Сейчас рассма-
триваем меры по усилению депутатского контро-
ля над деятельностью органов муниципальной 
власти, чтобы исключить лишние бюрократиче-
ские процедуры при выделении гражданам зе-
мельных участков.
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конкурс на главу
 на очередном заседании Законодательного Собрания Челябинской об

ласти были избраны представители от областного парламента в конкурсную 
комиссию Миасского городского округа для проведения конкурса на замеще
ние должности главы местной администрации.

Как пояснил вице-спикер Законодательного Собрания, председатель комитета 
по законодательству, государственному строительству и местному самоуправ-
лению Семен Мительман (фракция «Единая Россия»), в соответствии со статьей 

37 Федерального закона «Об общих принципах организации местного самоуправления 
в Российской Федерации» назначение одной трети членов комиссии относится к полно-
мочиям Заксобрания по представлению главы региона, а две трети назначают депута-
ты местного представительного органа.

В избранную региональными законодателями комиссию вошли заместитель гу-
бернатора Челябинской области, руководитель аппарата правительства Александр 
Уфимцев, заместитель председателя областного парламента Семен Мительман, де-
путат Законодательного Собрания Александр Мотовилов (фракция «Единая Россия»). 
Решение вступит в силу после официального опубликования. Дата первого заседания 
конкурсной комиссии пока не определена.

субсидии за «коммуналку»
на заседании областных парламентариев в трех чтениях был принят 

проект закона «О предоставлении гражданам адресной субсидии в связи с 
ростом платы за коммунальные услуги».

Выступая перед законодателями, министр социальных отношений Челябинской 
области Ирина Гехт напомнила, что подобный закон принимался и в прошлом 
году, когда было повышение тарифов. Адресная субсидия предоставлялась 

гражданам, чьи коммунальные платежи превышали 15 процентов.
— Поскольку с первого июля предполагается рост тарифов за коммунальные 

услуги на 12 процентов, предлагается закрепить дополнительную меру социальной 
поддержки в виде адресной субсидии для южноуральцев, чьи коммунальные платежи 
превысят 12 процентов, — прокомментировала Ирина Альфредовна. — Дополни-
тельные расходы, которые потребуются на эти выплаты, составляют 3 миллиона 509,31 
тысячи рублей. Расчет был сделан на основании тех затрат, которые мы понесли по 
выплате адресной субсидии в прошлом году.

По прогнозам Единого тарифного органа Челябинской области, в «группу риска» 
попадают четыре городских округа (Карабашский, Кыштымский, Чебаркульский и 
часть Челябинского округа) и три муниципальных района (Карталинский, Каслин-
ский и Чебаркульский). В этих территориях ожидается рост «коммуналки» свыше 12 
процентов.

ДетСтво поД защитой
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Оказание всевозмож
ной поддержки молодым 
южноуральцам: студен
там, аспирантам, выпуск
никам учебных заведе
ний, молодым семьям 
—  одно из приоритетных 
направлений в работе ре
гионального парламента. 
В рамках такой поддерж
ки для молодых людей 
проводятся различные 
конкурсы, благодаря 
которым каждый имеет 
возможность реализо
вать свои способности, 
идеи; вручаются премии 
Законодательного Собра
ния, действует целый ряд 
целевых программ.

Для многих молодых людей 
такая политика —  удачный 
старт во взрослую жизнь.

Регулярно парламентарии лич-
но встречаются с молодыми юж-
ноуральцами, чтобы из первых уст 
узнать, чем живет сегодняшняя 
молодежь, с какими трудностями 
сталкивается, чем интересуется.

На днях очередная подобная 
встреча состоялась со студентами 

третьих и 
четвертых 
курсов исто-
р и ч е с к о го 
факультета 
Ч е л я б и н -
ского го-

сударственного педагогического 
университета. У ребят была уни-
кальная возможность пообщаться 
с вице-спикером областного парла-
мента, председателем комитета по 
социальной и молодежной полити-
ке, культуре и спорту Александром 
Журавлевым (фракция «Единая 
Россия»).

Александр Леонидович рассказал 
студентам, что на сегодняшний день 
на территории Челябинской области 
проживает не менее 14 тысяч чело-
век до 30 лет и чуть больше миллио-
на —  до 35 лет. Поэтому вопросам 
молодежной политики в регионе 
уделяется серьезное внимание.

— В общей сложности в области 
тратится около 16 миллионов рублей 
на реализацию целевых программ 
молодежной политики, — заметил 
Александр Журавлев. —  Активная 

поддержка оказывается обществен-
ным молодежным объединениям и 
организациям, на это направление 
из областного бюджета в настоящее 
время направляется почти три мил-
лиона рублей.

У молодых людей, проживающих 
в Челябинской области, со студен-
ческой скамьи есть возможность 
реализовать себя в политике. При 
Законодательном Собрании Че-
лябинской области уже шесть лет 
успешно работает Общественная 
молодежная палата, Молодежное 
региональное собрание депутатов 
Челябинской области. 

Воспользовавшись моментом, 
студенты задали депутату ряд 
злободневных вопросов, которые 
касались повышения стипендий, 
дополнительного образования, 
поддержки молодых специалистов 
и молодых семей. Особый инте-
рес у будущих историков вызвали 
приоритетные направления в за-
конотворческой деятельности юж-
ноуральских парламентариев. 

Александр Журавлев не оставил 
без ответа ни один вопрос, подроб-

но рассказал обо всех действующих 
областных программах и депутат-
ской работе.

Кроме того, студентам-историкам 
была презентована хрестоматия 
для учащихся средних общеобра-
зовательных учреждений «Взгляд 
из прошлого в настоящее: история 
парламентаризма в Челябинской 
области в XX —  начале ХХI вв.». 
Уникальная книга издана в рамках 
проекта областного Заксобрания 
«Парламентский урок: через про-
шлое к будущему!». Стоит отме-
тить, что впервые «парламентский 
урок» прошел в сентябре 2009 года. 
Хрестоматия станет неплохим под-
спорьем учителям истории и обще-
ствознания южноуральских школ. 
Книга уже поступила во все школь-
ные библиотеки.

Помимо этого, для гостей из пе-
дагогического университета была 
организована экскурсия по Законо-
дательному Собранию Челябинской 
области. Ребятам рассказали исто-
рию южноуральского парламента, 
познакомили с его структурой и тон-
костями депутатской деятельности.
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25 апреля состоялось торжественное за
седание Общественной молодежной пала
ты при Законодательном Собрании Челя
бинской области. Праздничное заседание 
было посвящено шестилетию молодеж
ной палаты, а также приурочено ко Дню 
молодого парламентария Челябинской об
ласти, который отмечался 27 апреля.

С  приветственным словом перед моло-
дыми парламентариями выступил за-
меститель председателя Законодатель-

ного Собрания Челябинской области, председа-
тель комитета по социальной и молодежной по-
литике, культуре и спорту Александр Журавлев 
(фракция «Единая Россия»). 

Александр Леонидович заметил, что за те шесть 
лет, которые существует молодежная палата, было 
реализовано немало интересных и конструктив-
ных идей, инициаторами которых выступали сами 
ребята. Это своего рода школа молодого политика, 
ведь у каждого члена ОМП есть реальная возмож-
ность проявить себя, попробовать свои возмож-
ности на политическом поприще.

— Депутаты Законодательного Собрания Че-
лябинской области серьезное внимание уделяют 
вопросам молодежной политики, — проком-
ментировал Александр Журавлев. —  Мы пре-
красно понимаем, что те люди, которые сегодня 

активно работают в молодежных объединениях, 
в том числе и в Общественной молодежной па-
лате, — это наша смена, именно им в будущем 
руководить областью, государством, работать 
во всех отраслях. Поэтому мы стараемся под-
держать те инициативы, которые они сегодня 
проявляют, совместно их прорабатываем. Стоит 
отметить, что среди инициатив молодежной па-
латы есть очень значимые для Челябинской об-
ласти. К примеру, в прошлом году ребята вышли 
с инициативой о разработке и принятии проекта 
закона о формировании в нашем регионе так 
называемой доступной среды для людей с огра-
ниченными возможностями. Депутаты област-
ного парламента поддержали эту инициативу. 
На сегодняшний момент при Законодательном 
Собрании создана рабочая группа, которая де-
тально рассматривает проект закона. В нее вхо-
дят депутаты, представители всех министерств 
Челябинской области, а также члены молодеж-
ной палаты. Недавно ребята вышли с еще одним 
предложением: проработать вопрос о поддержке 
студенческих семей.

Кстати, сделать первый шаг в большую полити-
ку могут не только молодые челябинцы. На сегод-

няшний день молодежные палаты созданы почти 
во всех муниципалитетах Челябинской области.

С днем рождения Общественную молодеж-
ную палату Челябинской области поздравили 
коллеги из Екатеринбурга.

В рамках торжественного заседания состоя-
лось награждение молодых парламентариев, 
представителей общественных объединений и 
организаций за вклад в развитие молодежного 
парламентаризма на Южном Урале. Кроме того, 
была пополнена летопись южноуральского мо-
лодежного парламентаризма.

После торжественного заседания члены мо-
лодежной палаты продолжили встречу в рабо-
чем режиме. 

На заседании круглого стола обсуждался 
вопрос создания I Всероссийской молодежной 
политической партии. С просьбой поддержать 
инициативу создания первой молодежной по-
литической партии к молодежной палате при 
Законодательном Собрании Челябинской об-
ласти обратились молодые политики из Екате-
ринбурга. На сегодняшний день эта инициатива 
поддержана в Кургане и Тюмени. 

Как пояснил председатель Общественной 
молодежной палаты при Законодательном Со-
брании Челябинской области Евгений Мель-
ников, в ОМП работают представители самых 
разных политических партий и течений, а по-
тому поддерживать подобную инициативу не 
представляется возможным. Несмотря на это, 
предложение было внимательно выслушано, не 
обошлось без жаркой дискуссии о том, действи-
тельно ли это необходимо. 

Кроме того, молодые люди обсудили пробле-
мы малого и среднего бизнеса в молодежной 
среде. Южноуральские молодые парламента-
рии и гости из Свердловской области подели-
лись своими наработками и бизнес-идеями и 
заручились поддержкой друг друга. 

святая память
26 апреля депутат Законода

тельного Собрания николай Янов 
(фракция «Единая Россия») при
нял участие в торжественном 
мероприятии, посвященном 67
летию Победы советского народа 
в Великой Отечественной войне. 

Чествование ветеранов Вели-
кой Отечественной войны и 
тружеников тыла состоялось 

в музее школы № 36 Калининского 
района. Юные кадеты подготовили 
праздничный концерт. Стихи и песни 
о Великой войне в исполнении уче-
ников школы до глубины души тро-
нули приглашенных ветеранов, среди 
которых были и летчик-истребитель, 
и офицеры, сражавшиеся за взятие 
Берлина. 

9 Мая всегда будет напоминать 
нам о героизме и стойкости защит-
ников Родины, об огромных, невос-
полнимых потерях и разрушениях, 
которыми оплачена свобода нынеш-
них поколений. Память погибших 
героев почтили минутой молчания. 
В честь наступающего праздника 
Николай Янов вручил памятные 
подарки всем присутствующим на 
встрече героям Великой Отечествен-
ной войны.

Диалог С Депутатом

молоДежная палата отметила 
шеСтой День рожДения
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на прошлой неделе в Законодательном 
Собрании Челябинской области подвели 
итоги конкурса «Меняющие мир». Такое на
звание он получил не случайно. участники 
конкурса —  компании и индивидуальные 
предприниматели, осознающие высокий 
уровень социальной ответственности биз
неса. Занимаясь благотворительной дея
тельностью, они действительно меняют 
мир. 

Организаторы — Заксобрание, прави-
тельство и Общественная палата Че-
лябинской области — постарались, 

чтобы участники конкурса запомнили цере-
монию награждения. Она началась необычно: 
под звуки скрипки театр светотеней и песочной 
анимации «Солнечные часы» создал оригиналь-
ный рисунок, который отображался на большом 
экране в зале. Песочный контур границ Челя-
бинской области постепенно превратился в зем-
ной шар с неизменным символом мира и добра 
—  голубем. По сути, благотворительная дея-
тельность по всем направлениям социальной 
сферы —  это тоже добро. Участники конкурса 
не просто помогают тем, кто об этом просит, но 
и сами видят проблемы. 

— Сегодня в этом зале собрались люди ще-
дрые, широкой души, которые по зову сердца 
занимаются благотворительностью, — обра-
тился к участникам конкурса председатель ЗСО 
Владимир Мякуш. — Вы стремитесь сделать 
этот мир лучше, добрее. От имени депутатов За-
конодательного Собрания области примите сло-
ва признательности и благодарности за ваши 
дела, которые принесли людям радость. 

Также спикер Заксобрания отметил, что дан-
ный конкурс стимулирует благотворительность. 
По его словам, с каждым годом количество 

предприятий и организаций, занимающихся 
соцподдержкой, становится больше. А предсе-
датель Общественной палаты области Вячеслав 
Скворцов добавил, что среди южноуральских 
компаний мероприятие тоже все более востре-
бовано и популярно. 

— Организации и фирмы, принимающие 
участие в конкурсе, входят в летопись Че-
лябинской области, попадая в ежегодный 

каталог номинантов, 
— сказал Вячес-
лав Скворцов. — И 
могу вас заверить, 
что добиться победы 
в конкурсе не так-то 
просто. Жюри очень 
строгое —  знаю, так 
как сам вхожу в конкурсную комиссию. И я 
преклоняю перед вами голову и желаю даль-
нейших успехов. 

Отметим, что в жюри конкурса в этом году 
было 18 человек. Среди них спикер ЗСО Вла-
димир Мякуш, депутаты Дмитрий Мешков, 
Александр Журавлев, Константин Захаров, 
а также министры и начальники различных 
управлений. Из 59 номинантов, которых вы-
двинули благополучатели, общественные 
организации, депутаты ЗСО, министерства 
и администрации городов и районов, жюри 
выбрало 33 организации-победителя в 11 
номинациях. 

луЧшие работоДатели  
и Социальные акции

Масштаб добрых дел у всех конкурсантов 
разный, но все творят добро и достойны того, 
чтобы это было отмечено. Так, победителями 
стали и такие гиганты, как Миасский автомо-
бильный завод «Урал» (отмеченный как лучший 
работодатель), так и индивидуальные предпри-
ниматели. К примеру, в одной из номинаций 
победил миасец Юрий Шубин. Он владеет сетью 
продуктовых магазинов «Парус» и постоянно 
оказывает помощь коррекционному детскому 
дому для сирот. Для ребятишек построена хок-
кейная коробка, приобретены форма и спортив-
ное снаряжение, куплены велосипеды, ролико-
вые коньки, а сейчас переоборудуется зал под 
настольный теннис.

Общество с ограниченной ответственностью 
«Бускуль» из Чесменского района участвовало в 
конкурсе сразу в трех номинациях: «Поддерж-

ка образования», «Доброе дело» и «Лучший 
работодатель». Премию получило за лучшую 
социальную акцию. В прошлом году предприя-
тие, которое добывает огнеупорную глину для 
заводов металлургии Южного Урала и Сибири, 
оказало финансовую поддержку в открытии в 
поселке Огнеупорный памятника «Памяти пав-
ших в 1941 — 1945 годах». На мемориальной 
плите увековечены имена погибших в годы 
войны работников предприятия.

— Когда помогаешь людям, делаешь до-
бро, это просто приятно, — отметил дирек-
тор ООО «Бускуль» Тулеген Чуланов. — Мы 
единственное в районе горное предприятие, 

Председатель Законодательного Собрания Челябинской области 
Владимир МЯКуш (фракция «Единая Россия»): 

— «Меняющие мир» — конкурс, ежегодно выявляющий лучшие компании 
Южного Урала, занимающиеся благотворительностью. За девять лет существо-
вания конкурса в нем приняли участие почти 300 южноуральских организаций 
и предприятий. Некоторые становятся лауреатами ежегодно и подают хороший 
пример остальному бизнесу. Радует, что для многих моих земляков доброта и 

отзывчивость остаются нормой жизни, а такое понятие, как социально ответственный бизнес, не 
пустые слова. Однако конкурс проводится не для того, чтобы оценить вклад благотворителей в то 
или иное дело, а чтобы была возможность узнать и рассказать о живущих и работающих в Челя-
бинской области людях, успешных, чутких, всегда готовых поделиться не только материальными 
благами, но и наполнить светом жизнь окружающих.

газ приДет в Самые  
отДаленные уголки

В региональном правительстве утвержден список 
получателей субсидий из областного и федераль-
ного бюджетов на компенсацию затрат по газифи-

кации сельских территорий в 2012 году. Соответствующее 
постановление подписал губернатор Михаил Юревич. На 
эти цели область в ближайшее время выделит более 57 
миллионов рублей, еще 15 миллионов добавят федералы. 

Деньги поступят в территории после того, как муни-
ципальные образования представят в областной мин-
сельхоз документы, подтверждающие, что там за счет 
местных бюджетов идет строительство газораспредели-
тельных сетей. В 2012 году за счет программы планирует-
ся ввести в действие 36,4 километра таких сетей в шести 
населенных пунктах Южного Урала.

Отметим, что средства на эти цели направляются  по 
программе «Социальное развитие села» на 2012 — 2013 
годы. По данным пресс-службы регионального прави-
тельства, всего на мероприятия программы в текущем 
году будет направлено 228,5 миллиона рублей, в том 
числе 109,6 — из областного бюджета, 65,4 — из феде-
рального. Остальные 53,5 миллиона рублей планируется 
привлечь из внебюджетных источников. На эти средства, 
в частности, будут производиться социальные выплаты 
жителям сельской местности, чтобы они могли улучшить 
свои условия. Программа предусматривает поддержку в 
2012 году 172 семей, в числе которых 98 молодых. На эти 

цели, на условиях софинансирования, из областного бюджета 
направят 52,5 миллиона рублей, из федерального — 50,2. Еще 
53,5 миллиона собственных средств затратят получатели субси-
дий. Работа по предоставлению таких выплат уже началась. 

Долги за газ — тоже воровСтво 

Губернатор Михаил Юревич пообещал, что все случаи, 
когда долги за газ формируются в результате мошен-
нических схем, будут заканчиваться «посадками». Об 

этом шла речь на встрече с руководителями муниципалитетов-
должников и представителями правоохранительных органов. 

На сегодняшний день в должниках числятся 11 городов и 
районов области. Безоговорочное лидерство в этом вопросе и 
45 миллионов рублей долга — у Миасса. На втором месте в 
черном списке газовиков Верхний Уфалей — 30,9 миллиона ру-
блей. «Бронза» и 21,9 миллиона — у Аргаяшского района. При 
этом, как показывает практика, население обычно исправно 
оплачивает квитанции. Но деньги по каким-то причинам не 
доходят до поставщиков. По мнению главы региона Михаила 
Юревича, если долги формируются в результате мошенниче-
ских схем, то ответственный за это должен сесть в тюрьму. 

— Если украсть ботинки на рынке, вина будет очень быстро 
доказана, а долг за электроэнергию или газ расценивается до 
странного просто: не заплатил — и все, — недоумевает губер-
натор. — Нерасчет за потребленные ресурсы — воровство, за 
которым будет следовать наказание.

Михаил Юревич добавил, что на ряд объектов в 
муниципалитетах-должниках будут направлены менеджеры 

«Новатэка». Их задача — разобраться в структуре сформи-
ровавшегося долга и выявить его причины. Напомним, что в 
начале апреля такая работа началась со стороны областной 
прокуратуры. Александр Войтович направил бригады ревизо-
ров во все города и районы, где есть проблемы с расчетами за 
газ, также пообещав, что предупреждениями и заведенными 
уголовными делами его подчиненные не ограничатся: если вы-
воды не будут сделаны, последуют «посадки».

Дорога До СаДа Со СкиДкой 
С 1 мая по 15 октября в пригородных поездах будет 

действовать 70-процентная скидка на абонементные 
билеты для садоводов. Об этом сообщает пресс-служба 

областного правительства. 
Жителям Южного Урала, являющимся членами садоводче-

ских, огороднических или дачных некоммерческих объедине-
ний, аккредитованных в Союзе садоводов России, разрешен 
проезд по месячным абонементным билетам. Они действуют 
при проезде в определенные дни (но не более 15 дней в 
месяц). Существуют также абонементные билеты выходного 
дня. 

Скидка при проезде по этим документам составляет 70 про-
центов от полной стоимости. Оформить абонементы можно 
во всех пригородных кассах. При себе нужно иметь паспорт, 
пенсионное удостоверение, справку от садового правления. 
Она должна быть оформлена на бланке ООО «Союз садоводов 
России» или заверена его печатью.

Виктория СаВЕлЬЕВа.но
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номинация «Поддержка 
здравоохранения»:
общество с ограниченной ответственностью 
«Артель-С» (Челябинск).
номинация «Поддержка образования»:
общество с ограниченной ответственностью 
«Магнитогорская энергетическая компания»;
закрытое акционерное общество 
«Карабашмедь».

номинация «Поддержка культуры  
и искусства, участие в сохранении 
объектов культурного наследия»:
общество с ограниченной ответственностью 
«Компания «Канцбюро» (Челябинск);
открытое акционерное общество «Банк 
конверсии «Снежинский» (Челябинск);
закрытое акционерное общество 
«Коммерческий банк «УРАЛЛИГА» (Челябинск).

номинация «Поддержка физической 
культуры, спорта и туризма»:
закрытое акционерное общество 
«Производственное объединение «Трек» (Миасс);
закрытое акционерное общество «Саткинский 
чугуноплавильный завод»;
закрытое акционерное общество «Миасс Энерго».

номинация «Поддержка 
природоохранных и экологических 
программ»:
филиал ОАО «Пивоваренная компания 
«Балтика» – «Балтика-Челябинск»;
общество с ограниченной ответственностью 
«Модуль» (Саткинский район, поселок Межевой).

номинация «Поддержка 
малообеспеченных слоев населения 
(инвалиды, пенсионеры, дети, 
оставшиеся без попечения родителей, 
многодетные семьи)»:
филиал открытого акционерного общества 
«Межрегиональная распределительная сетевая 
компания Урала» – «Челябэнерго» (Челябинск);
открытое акционерное общество 
«АКЦИОНЕРНЫЙ КОММЕРЧЕСКИЙ БАНК 
«ЧЕЛИНДБАНК» (Челябинск);
общество с ограниченной ответственностью 
«Бухус» ( Копейск).

номинация «Благотворительная 
деятельность по всем направлениям 
социальной сферы»:
общество с ограниченной ответственностью 
«Уралмрамор» (Верхний Уфалей);

открытое акционерное общество 
«КредитУралБанк» (Магнитогорск);
открытое акционерное общество «Трубодеталь» 
(Челябинск);
общество с ограниченной ответственностью 
«Саткинский щебзавод»;
общество с ограниченной ответственностью 
«Автотранспортное предприятие «Чесменское».

номинация «Доброе дело» (лучшие 
социальные акции):
открытое акционерное общество «Слакон» 
(Челябинск);
общество с ограниченной ответственностью 
«Бускуль» (поселок Бускульский, Чесменский 
район);
индивидуальный предприниматель Шубин 
Юрий Владимирович (Миасс).

номинация «Благотворительная 
деятельность некоммерческих 
организаций»: 
благотворительный фонд культурных 
инициатив Олега Митяева (Челябинск);
автономная некоммерческая организация 
Центр социально-образовательных инициатив 
«Со-Действие» (Челябинск);

Челябинский областной благотворительный 
общественный фонд помощи детям-сиротам 
домов ребенка «Надежда»;
Челябинский городской общественный фонд 
содействия реализации социальных программ 
«СОЦГОРОД».

номинация «информационная 
поддержка»:
общество с ограниченной ответственностью 
«Амолини» (Челябинск).

номинация «лучший работодатель»:
федеральное государственное унитарное 
предприятие «Приборостроительный завод» 
(Трехгорный);
открытое акционерное общество 
«Государственный ракетный центр имени 
академика В.П. Макеева» (Миасс);
открытое акционерное общество «Челябинский 
цинковый завод»;
открытое акционерное общество «Челябинский 
радиозавод «Полет»;
федеральное государственное унитарное 
предприятие «Производственное объединение 
«Маяк»;
общество с ограниченной ответственностью 
«Торговый дом «АСБ» (Челябинск).

остальные сельскохозяйственные. У нас работает 200 че-
ловек. Большое внимание уделяем социальному развитию 
коллектива.

— Если не секрет, какая средняя заработная плата 
ваших работников? —  задаю вопрос.

— Мастер получает 22 тысячи рублей, машинисты 
экскаваторов —  35. Для села очень даже достойные 
деньги. 

Магнитогорская некоммерческая организация пропа-
ганды здорового образа жизни «Источник жизни» побе-
дителем конкурса не стала, но не отчаивается. Благотво-
рительной деятельностью некоммерческое предприятие 
занимается давно и прекращать не собирается. Основное 
направление работы —  пропаганда здорового образа 
жизни, профилактика наркомании, алкоголизма, таба-
кокурения и ВИЧ-инфекций. Для детей и молодежи про-
водятся ролевые игры, мозговые штурмы, театральные 
инсценировки, печатаются календари с информацией по 
вопросам наркомании и СПИДа.

— Наша программа «Дышите свободно» — это семь 
дней тренингов, за которые подростки бросают курить. 
31 мая мы готовим по этому поводу большую акцию, 
которая пройдет на центральной площади Магнитогорска, 
— отметила новый директор «Источника жизни» Жанна 
Терещенко.

Депутаты-меценаты
Интересно, что в этом году в числе победи-

телей конкурса было несколько организаций, 
возглавляемых или курируемых депутатами 
Заксобрания.

В номинации «Поддержка здравоохране-
ния» была отмечена «Артель-С», директором 
которой является Николай Янов. Эта строи-
тельная компания в прошлом году одной 
только городской клинической больнице № 3 
предоставила лабораторное оборудование и 
мебель на сумму 1 300 000 рублей. Кроме того, 
«Артель-С» провела масштабные социальные 
программы не только в области здравоохра-
нения, но и образования и спорта. 

Еще одним победителем, но в номинации 
«Благотворительная деятельность некоммерче-
ских организаций» стал Челябинский городской 
общественный фонд «Соцгород» (председатель 
попечительского совета — депутат ЗСО Андрей 
Барышев). Фондом наработано много идей, его 
знают далеко за пределами Металлургического 
района, где расположена штаб-квартира орга-
низации. В «Соцгороде» открыта общественная 
приемная, в которую с вопросами и за бесплат-
ной юридической консультацией обращаются 
все горожане, фонд проводит большую работу 
с пенсионерами, организует их досуг, для детей 
устраивает праздники и спортивные турниры.

побеДители IX облаСтного конкурСа Социальных ДоСтижений «меняющие мир»

инвеСторам помогут  
С инфраСтруктурой

Губернатор Михаил Юревич направил 124 мил-
лиона рублей на завершение строительства ин-
фраструктурных объектов для будущего Нагай-

бакского птицеводческого комплекса. Об этом сообщает 
пресс-служба главы региона. 

Строительство этого комплекса — один из крупней-
ших инвестиционных проектов в сфере сельского хо-
зяйства, запущенных в Челябинской области. Всего на 
территории Нагайбакского района разместятся девять 
объектов комплекса, рассчитанного на производство 50 
тысяч тонн мяса птицы в год. Новая фирма обеспечит 
рабочими местами 1200 человек. Строительство ведет 
магнитогорская агрокомпания «Ситно».

В настоящее время уже выпущена первая партия 
продукции, а недавно на одной из площадок, в поселке 
Остроленском, был открыт современный инкубаторий. 
Правительство Челябинской области оказывает под-
держку крупным эффективным инвесторам, в том числе 
обеспечивает производственные площадки всей необ-
ходимой инфраструктурой. В прошлом году на эти цели 
для Нагайбакского птицекомплекса было направлено 
около 230 миллионов рублей. Благодаря этому удалось 
проложить дороги, обеспечить газом, водой и электриче-
ством две из восьми производственных площадок — в 
Остроленском и Балканах. Именно там находятся уже 
введенные мощности холдинга.

На остальных шести площадках, а именно в Фершампенуа-
зе, Переселенческом, Нагайбакском, Кассельском, Знаменском 
и Куропатинском сельских поселениях, инфраструктурные объ-
екты находятся на разных стадиях готовности. Именно на за-
вершение строительства пойдут выделенные губернатором 124 
миллиона. Планируется, что Нагайбакский птицекомплекс будет 
обеспечен инфраструктурой уже к концу текущего года.

аграрии полуЧили новые трактора

На Южный Урал поступила первая партия тракторов «Ки-
ровец» в рамках федеральной программы модерниза-
ции через ОАО «Росагролизинг». Ключи от 15 современ-

ных машин аграриям вручил вице-губернатор Иван Феклин. По 
его мнению, новая техника поможет решить задачу расширения 
площади пашни за счет обработки заброшенных земель. 

Всего по данной программе область получит в этом году 75 
единиц тракторов и комбайнов на общую сумму 208 миллионов 
рублей. По данным пресс-службы регионального минсельхоза, 
эти машины являются самыми мощными из отечественных, есть 
в них система кондиционирования, гидравлические усилители, 
возможность использования навигации GPS, они укомплектова-
ны навесным оборудованием для обработки почвы и посева. 

Но главное — Челябинская область и Алтайский край ста-
ли первыми регионами, получающими технику на выгодных 
условиях. Теперь сельхозпроизводителям не нужно платить 
первый взнос и предоставлять залог. Получателям дается от-
срочка первого лизингового платежа на шесть месяцев с даты 
передачи техники. Технику аграрии получают в лизинг на срок 

до 10 лет с удорожанием на три процента в год, но только тем 
хозяйствам, у которых есть машины выпуска старше 2001 года. 
Для сравнения: банковские кредитные продукты на покупку 
сельскохозяйственной техники предусматривают 10- или 20-
процентный первоначальный взнос. Выплата субсидий по этим 
кредитам осуществляется в размере ставки рефинансирования 
Центробанка. В настоящее время банки дают кредиты на при-
обретение такой техники под 13 — 14 процентов годовых.

Новая программа, разработанная по поручению Правитель-
ства РФ, рассчитана на три года. На ее реализацию направлено 
20 миллиардов рублей, из них на 2012 год выделено восемь 
миллиардов. Первыми получателями техники в Челябинской 
области стали хозяйства Варненского, Брединского и Троицкого 
районов. Власти считают, что для аграриев такие машины ста-
нут неплохим подспорьем. 

— По поручению губернатора Михаила Юревича область 
проводит работу по вовлечению в сельскохозяйственный обо-
рот заброшенных сельхозугодий, — рассказал вице-губернатор 
Иван Феклин. — За прошедшие шесть лет площадь пашни в 
обработке выросла на 360 тысяч гектаров — это лучший пока-
затель в России. В этом году перед южноуральскими аграриями 
стоит задача вернуть в сельскохозяйственный оборот еще 20 
тысяч гектаров пашни. Техника, которая сегодня поступает в 
хозяйства через «Росагролизинг», безусловно, поможет ее вы-
полнению.

Всего в ближайшие пять лет на Южном Урале в сельско-
хозяйственный оборот планируется вернуть около 200 тысяч 
гектаров земельных угодий.

иван ПЕТРОВСКиЙ. но
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ЧелябинСк покоряет европу
ск
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Дополнительная сложность этого сканворда определяется отсутствием стрелок, расположение которых предстоит восстановить.

Евро2012 по дзюдо ушел в историю, 
оставив после себя неизгладимые 
впечатления. По единодушному 
признанию многих специалистов, он 
стал лучшим в истории проведения 
подобных соревнований. Команда 
губернатора справилась со 
своей задачей на пять с плюсом, 
организовав турнир на самом 
высоком уровне. Теперь будущим 
городам — столицам следующих 
чемпионатов Европы будет очень 
сложно соответствовать нашему, 
челябинскому уровню. 

Сколько людей, столько и мнений. Но 
здесь все единодушно признавали: Че-
лябинск провел лучший чемпионат Ев-

ропы по дзюдо за всю историю их проведения. 
Об этом говорили все: спортсмены, тренеры, 
судьи, специалисты, ВИП-персоны, руководите-
ли российской и европейской федерации дзюдо. 
Мне посчастливилось работать в пресс-центре 
этих соревнований и довелось общаться со мно-
жеством людей. И представьте себе, ни один из 
них не смог найти хотя бы какой-нибудь минус 
в плане организации соревнований.

Нет никаких оснований не верить президенту 
Европейского союза дзюдо Сергею Соловейчику, 
когда он объяснял, в чем главный успех со-
ревнований, видно было, что это не дежурный 
комплимент в адрес организаторов:

— Прежде всего подкупает отношение при-
нимающей стороны, ее желание показать себя 
с лучшей стороны. Горячее сердце русских лю-
дей помогает решать большие задачи. Это са-
мое главное, поскольку успех соревнований во 
многом зависит от гостеприимства. Во-вторых, 
любое мероприятие такого высокого уровня 

стоит больших денег. И Европейский союз дзюдо 
при согласовании рабочих моментов никогда не 
получал ни в чем отказа. Все вопросы решались 
всегда и без обсуждений. Это исключительный 
случай, потому что на нашей памяти было мно-
го соревнований, на них зачастую идет пере-
тягивание одеяла — кто будет за что отвечать, 
что организовывать и кто за что платить. В этом 
у нас никаких проблем не возникало.

И еще один любопытный штрих, который 
показывает, насколько высокий уровень задал 
Челябинск и его организаторы. Соревнования 
позиционировали как «при поддержке губер-
натора Челябинской области». Это говорит о 
многом, можно было изначально не сомне-
ваться, что они пройдут на самом высоком 
уровне. Если глава региона берется за дело, 

то делает его на отлично. 
Подтверждением тому 
слова вице-президента 
Федерации дзюдо России, 
советника губернатора по 
спорту Дмитрия Черных 
(к слову, именно он стал 
инициатором проведения 
Евро-2012 по дзюдо в Че-
лябинске):

— Михаил Валерие-
вич всегда ставит задачу 
делать все по максимуму. 
Поэтому мы постарались, 
чтобы соревнования 
прошли на самом высо-
ком уровне. Возможно, 
даже где-то перепрыгнули 
эту планку, которую наме-
тил губернатор. Команда 
старалась, отдала ради до-
стижения цели частичку 

своей души. Отсюда и такой результат.
Ну и, чтобы закрыть тему, вот еще один 

любопытный комментарий, который высказал 
серебряный призер соревнований поляк Томаш 
Ковальски:

— Я в шоке от того, что здесь происходит! 
Все на самом высоком уровне. Я слышал, что 
Челябинск хочет провести соревнования класс-
но, но не думал, что все будет так здорово! Это 

идеальный турнир. И город мне понравился, 
хотя о нем я ранее абсолютно ничего не знал. 
Спасибо всем за теплый прием, многие мои 
друзья тоже очень довольны.

Уверен — под его словами готовы подпи-
саться все участники Евро-2012.

иноСтранцы Скупали паСтернака  
и Старые СоветСкие комеДии

К нам в Челябинск приехали не только силь-
ные и титулованные спортсмены, но и, как ока-
зывается, неординарные и удивительные лич-
ности. Все они с большим интересом изучали 
и покупали сувенирную продукцию. Большим 
спросом пользовались товары с изображением 
талисмана Евро-2012 тигренка Жорика.

Однако среди иностранцев нашлись и те, кто 
стремился не просто выступить в Челябинске, 
но и познать город, в который приехал. Так, на-
пример, колоритный француз, врач команды, 
около 30 минут изучал иллюстрированный объ-
емный справочник-энциклопедию о Челябин-
ске, при этом надолго задерживал свой взгляд 
на исторических снимках с видами города.

Кроме того, у волонтеров часто спрашивали 
книжные магазины и то, где можно приобрести 
произведения Пастернака. Удивительно еще и то, 
что иностранные тренеры интересовались также 
старыми советскими кинофильмами на DVD, про-
сили сотрудников пресс-центра и волонтеров по-
мочь их приобрести или скачать через Интернет.

Тамерлан ТМЕнОВ, призер двух Олимпиад, неоднократный чемпион мира и Европы:
— Хотел бы посоветовать другим странам взять Евро-2012 в Челябинске за образец. Если со-

ревнования всегда будут проходить на таком уровне, от этого дзюдо только выиграет и станет еще 
более популярным. Впереди чемпионат мира в Москве. Столице есть чему поучиться у периферии, 
есть на что равняться. В скором времени состоится совещание Федерации дзюдо России, необхо-
димо проанализировать, принять к сведению челябинский опыт и организаторские способности. 
Пусть все знают, что мы рады гостям, но пусть не забывают, что мы у себя дома.


